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    del 29/05/20 

  
 

 

VERBALE DEL 29 maggio 2020 

 

 
della riunione del  Comitato Pari Opportunità dell'Ordine degli Avvocati di Bologna,  tenuta 

attraverso la piattaforma Teams, nel Team privato CPO di Bologna, in ragione dell’emergenza 

Covid-19, al fine garantire le misure atte a prevenire la diffusione del contagio. 

La riunione   con dette modalità inizia ad ore ad ore 12,30 

Presiede l'Avv. Tiziana Zambelli 

Segretaria Avv. Marta Tricarico 

Presenti: Avv. Stefania Tonini, Avv. Marina Corona, Avv. Luigi De Fatico. Carlotta Menniti, Avv. 

Luigi De Fatico, avv. Martino Pioggia , Avv. Elisabetta Alberti assente giustificata   Avv. Marinella 

Oliva, 

I componenti del CPO   sono collegati dalle proprie residenze ,studi professionali e attuali domicilii, 

con modalità (uso cuffie e microfoni) che garantisce la riservatezza della riunione. 
Ordine del giorno:  

1.  Approvazione del verbale del 20 aprile 2020 

2.  Protocolli fase 2 , disamina e conseguenti proposte 

3.  Proposta per l’evoluzione del portale SOS Avvocati e Servizi : valutazioni e 
conseguenti 

decisioni 

4.  Riunioni 17 aprile e 15 maggio 2020 Rete CPO Emilia Romagna ( Rif avv. Zambelli 
e Avv. 

Tricarico) 

5. Riunione nazionale CPO 24 aprile 2020 ( rif. Avv. Zambelli) 

6. Riunione 22 maggio Gruppo di lavoro nazionale sulle disabilità ( Rif. Avv. Pioggia) 

7. Programmazione eventi formativi 

8. Riferimenti del presidente 

9. Varie e eventuali 
****     

Seguendo l'ordine del giorno  

1) La Segretaria avv. Marta Tricarico dà atto di avere già inviato a tutte /i componenti il verbale 

della riunione del 20 aprile , sul quale non sono state formulate osservazioni. Il verbale viene 

dunque approvato. 

2) la Presidente Avv. Tiziana Zambelli riferisce di avere partecipato , come noto, alle riunioni 

con il COA per le osservazioni alle linee guida proposte dagli uffici giudiziari relativamente 

alla “Fase 2” , formulando in tali occasioni espressa richiesta di inserimento delle regole in 
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tema di genitorialità e tutela delle pari opportunità , in particolare chiedendo di ampliare il 

riconoscimento del legittimo impedimento, come previsto di recente legislativamente , ai 

casi di necessità di accudimento dei figli in età scolare o prescolare da parte del padre o 

della madre.  Rileva tuttavia la mancanza di uniformità delle linee Guida tra i diversi uffici 

giudiziari locali , in particolare  la Corte d'Appello ha recepito integralmente  le richieste del 

CPO in tema di legittimo impedimento a tutela della genitorialità ,  il Tribunale civile 

limitatamente a quanto già previsto nei protocolli ordinari, il Tribunale penale e l'Ufficio 

GIP nulla hanno formalizzato sul punto. Propone dunque di predisporre tempestivamente un 

documento da inoltrare ai Capi degli uffici interessati per lamentare quanto esposto. Si apre 

una discussione e si  delibera di incaricare  l'Avv. Menniti all’elaborazione di una bozza di 

comunicato da sottoporre a tutti i componenti, con il quale  rappresentare la mancanza di 

uniformità tra le varie linee guida emanate dagli uffici giudiziari locali.  . 

3) La Presidente ribadisce le osservazioni già formulate in precedenza e quelle da ultimo 

suggerite dal tecnico dell’Ordine , gli altri componenti  comunicano di non avere invece 

ancora le osservazioni dei propri consulenti. Si delibera dunque di rinviare la decisione , 

anche in ragione dell’assenza dell’Avv. Oliva, che si era riservata di proporre le proprie 

osservazioni. 

4)   Le Avv. Zambelli e Tricarico  riferiscono in merito alle riunioni del 17 aprile e 15 
maggio 2020 della Rete CPO Emilia Romagna Si allegano i verbali delle riunioni.  

5) l'Avv. Zambelli riferisce sulla riunione in via telematica dei CPO  nazionale del 24 
aprile 2020, all’esito della quale è stato deliberato un documento già inviato a tutti i 
Coa di Italia sulla necessità della partecipazione dei Cpo ai lavori per la 
predisposizione dei protocolli tra Uffici Giudiziari e COA , nonché la necessità di 
una regolamentazione unitaria a livello nazionale , da inserire in detti protocolli, in 
tema di tutela delle pari opportunità.. Si allegano i verbali delle suddette riunioni 

6) L'Avv. Pioggia riferisce in merito ai lavori del Gruppo nazionale  disabilità , e in 

particolare sulla riunione del 22 maggio 2020, rappresentando  che sono stati formati alcuni 

i sottogruppi di lavoro sui seguenti temi : 1)LEGGE SUL DOPO DI NOI ; 2)QUOTE 

SANITARIE in RSA per i non autosufficienti: questioni applicative a livello regionale (stand – by); 

3) Monitoraggio normativa nazionale esistente (l. 67/2006) e leggi regionali; 4) “Diritti in 

movimento”: proposte, idee, elaborati; 5)figura dei “care giver” – preposti alla cura dei famigliari 

disabili; 6) Protocollo intesa CNF – ingegneri ed architetti su barriere architettoniche (riunito al 7); 

monitoraggio accessibilità Tribunali (e studi legali?) 8) Disabilità al tempo del Covid - 19 : raccolta 

norme emergenziali ed eventuali proposte 

7) l'Avv. Corona riferisce  di aver già prenotato, in accordo con la Presidente, il caffè del CPO 

con la Fondazione Forense in webinar l' 11 giugno p.v. , invitando il Consigliere  Giovanni 

Delucca a svolgere una relazione sui protocolli della “ Fase 2”. Purtroppo   la Consigliera 

Tonini  non potrà essere relatrice, per  impegni precedenti. Si discutono ulteriori temi da 

affrontare per i prossimi eventi formativi e in particolare quello relativo ad  ostacoli e  

opportunità dell' attività professionale, anche durante l'emergenza COVID. 
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8) L'Avv Zambelli riferisce circa i comunicati predisposti dalla Commissione diritti umani del 

Coa circa  la grave compromissione dei diritti umani nei confronti degli avvocati turchi e 

sulla opportunità  di aderire , come richiesto, a detti comunicati  Il Comitato approva. 

Riferisce inoltre sulla proposta pervenuta di adesione al progetto “ Bologna oltre le barriere” per 

i disabili, riservandosi di inviare tutta la documentazione per decidere in merito in prossima 

riunione .   

Non essendoci altro da deliberare la riunione si chiude ore 14.30 

La Presidente 

AvvTiziana Zambelli 

  

 

Verbale a cura di :  

Avv Marta Tricarico 
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    del 29/06/20 

  
 

 

Riunione del 29 giugno 2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO  

1) Approvazione del verbale del 29 maggio 2020 
2) Riunione del CPO del Cup regionale del 17 giugno 2020 
3) Riunione Osservatorio Giustizia civile presso il Giudice di Pace del 19 giugno 2020 
4) Organizzazione evento formativo del 14 luglio 2020 e programmazione successivi 
5) Progetto “BOLOGNA oltre le barriere “ 
6) Varie e eventuali 
 

Il giorno 29 giugno  2020 , alle ore 12.30 si è riunito in Teams 

nella sua sede il Comitato Pari Opportun ità dell’Ordine degli 

Avvocati di Bologna, presenti tutti i Componenti :  
Presiede: Avv.Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

Argomento 1:  si approva il  verbale del 29 maggio 2020: 

Argomento 2: La Presidente è stata delegata a partecipare alla riunione del CPO del  CUP 

Regionale  che si è tenuta il 17 giugno 2020. La Presidente riferisce allegando anche il  verbale 

della riunione sottolineando l'importanza del  confronto con le altre professioni e rilevando che  non 

tutte le professioni hanno istituito i Comitati pari opportunità e che non vi erano altri CPO 

dell'Avvocatura presenti. Temi di interesse comune sono stati : il gap reddituale e di carriera. 

L'Avv. Tricarico propone che la Avv. Zambelli partecipi a tali riunioni anche in rappresentanza 

della Rete CPO E.R. Il Comitato approva di sottoporre tale richiesta alla Rete CPO E.R. 

Argomento 3: L'Avv. Corona riferisce sull'attività svolta nella riunione del 19 giugno 2020 all' 

Osservatorio Giustizia civile presso il Giudice di Pace, ove è stata denunciata una grave  carenza di 

personale , ritardi di comunicazione rinvii e mancanza di interlocuzione . Sono stati segnalati anche 

episodi irrispettosi verso l'avvocatura, in tema di pari opportunità non sono tuttavia  emerse 

discriminazioni specifiche. Si prende atto del comunicato del COA sugli aspetti organizzativi su cui 

è necessario attenzionare anche sulle tematiche di nostra competenza. 

Argomento 4: l'Avv.Tonini sottolinea che pur se l'emergenza primaria è che si riprendano i 

connotati di normalità , gli eventi webinar organizzati sono stati comunque apprezzati dali colleghi 

e dalle colleghe e sottolinea che il CPO deve continuare ad  essere parte  attiva. Chiede al CPO di 

valutare eventuali pubblicazioni su Bologna Forense. 
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L'Avv. Menniti propone per il caffè del 14 luglio l'argomento : Misure di sicurezza negli studi legali 

da COVID-19. Il Comitato approva deliberando di invitare l'Avv. Michelina Grillo e il Consigliere 

Jacopo Mannini. 

Per la programmazione futura vengono indicati degli argomenti di interesse. 

L'Avv. Tricarico riferisce sul lavoro della Commissione Nazionale violenza e  dell'avanzamento del 

Corso sulla violenza domestica organizzato dal CNF con il Consiglio d'Europa per cui è stata 

selezionata che può essere d'ispirazione per un corso da organizzare con il CPO di Bologna.   

L'Avv. Oliva riferisce sul lavoro della commissione Nazionale sulla legge Golfo Mosca  

Le Avv. Tricarico e Oliva chiedono alle e ai componenti del CPO la disponibilità a collaborare ai 

lavori.  

Danno la disponibilità Marina Corona sulla Golfo Mosca, Luigi de Fatico sul legittimo 

impedimento, l'Avv. Alberti sulla violenza. 

Argomento 5: La Presidente espone il progetto “Bologna oltre le barriere “ inviato 

dall’associazione Onlus” Io sto con” ,già inviato alla commissione formata dall'Avv. Pioggia e Avv. 

Alberti  , rappresentando che trattasi di un servizio di accompagnamento dei disabili con autovetture 

attrezzate all’uopo concesse in comodato. Propone di chiedere all’associazione citata la possibilità 

di offrire il servizio anche in favore di coloro che, in condizioni di disabilità debbano accedere al 

Palazzo di Giustizia o a Studi Legali e di erogare una somma a titolo di liberalità , a sostegno del 

progetto, di euro 1000,00 / 500,00 . rappresenta che tale somma può essere prelevata dalla somma 

stabilita a bilancio preventivo per il cpo, rinunciando ai rimborsi spese di quest’anno per trasferte 

per convegni o congressi nazionali o regionali. 

Il Comitato approva. 

   

Argomento 6 Si discute poi dell'opportunità di riaprire lo sportello fisico non appena finirà lo stato 

di emergenza. 

La Presidente considera comunque necessario  riunire il Comitato con più frequenza in 

considerazione del periodo che stiamo vivendo. 

L'Avv. Tricarico segnala che è necessario integrare i quaderni della geninitorialità e delle  

opportunità offerte dalla Cassa 

l'Avv. Menniti propone di sottoporre al Delegato della Cassa la possibilità di prevedere accanto al 

contributo annualmente previsto per gli asili nido , in considerazione dell'emergenza covid e le 

difficoltà conseguenti, di valutare un contributo per baby sitter  . 

Per la webapp l'avv. Oliva si riserva a breve una  relazione  integrata con le osservazioni del tecnico 

del Tribunale . 
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Si esamina la bozza redatta dall'avv. Carlotta Menniti, già rivista  dalla Presidente sulle richieste da 

effettuare come CPO per  integrare le linee guida e i protocolli già adottati e da adottare  in 

particolare in tema di legittimo impedimento . Il comitato  approva all'unanimità 

Si rileva l'opportunità di registrare il logo del CPO dopo averlo disegnato  sulla base di quello 

esiste. L'Avv. Oliva si riserva di sottoporre tre preventivi. 

Ad ore 15.30  , attesi gli impegni inderogabili di alcuni componenti, si decide di rinviare la 

trattazione  al 27 luglio ore 14.30. 

 

La Presidente 

AvvTiziana Zambelli 

  

 

Verbale a cura di :  

Avv Marta Tricarico 
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    14/09/20 

   

 

 

Riunione del 14 settembre 2020  

 
 

ORDINE DEL GIORNO  
 
1) Approvazione del verbale del 29 giugno 2020 

2) App SOS Avvocati 

3) Sportello CPO 

4) Riunione 16 luglio 2020 CUP Emilia Romagna 

5) Programmazione eventi formativi 

6) Riunione Rete CPO Emilia Romagna 

7) Varie e eventuali 

Cordialmente. 
Il giorno 14 settembre   2020 , alle ore 14.30 si è riunito in 

modalità telematica sulla piattaforma Teams nella sua sede il 

Comitato Pari Opportunità dell’Ordine degli Avvocati di Bologna, 

presenti tutti i Componenti ad eccezione della collega Marinella 

Oliva assente giustificata :  
Presiede: Avv.Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

Argomento 1:  si approva il  verbale del 29 giugno 2020: 

Argomento 2: Riferisce la Presidente di avere   ricevuto dalla Società Procne nuova proposta per le 

implementazioni richieste all’app SOS e che la componente delegata a verificare il progetto , avv. 

Marinella Oliva, anche a seguito della valutazione di preventivi di altre società ha riferito della 

adeguatezza della proposta anche in termini di rapporto qualità prezzo e di avere ottenuto un 

ulteriore sconto dal fornitore. La presidente ribadisce la non necessarietà a suo giudizio della 

funzione “ospite esterno” presente nella proposta , per le motivazioni esposte nelle precedenti 

riunioni. 

Sottolinea l'importanza della app ,poiché agevola la conciliazione dei tempi  lavoro / famiglia e crea  

occasioni di lavoro per coloro che hanno dato la disponibilità a far parte della lista per le 

sostituzioni ed è dunque importante strumento per lo sviluppo della professione .Le criticità che 

https://cpoavvocatibologna.wordpress.com/


     Comitato Pari Opportunità 
                    Ordine Avvocati Bologna 

                      

Pagina 2 di 3 

l’utilizzo effettuato ad oggi dell’app ha messo in luce,  possono essere risolte con l’evoluzione del 

progetto di base, al fine di ampliare il bacino di utenza e rendere più fruibile il servizio. 

La Presidente rappresenta poi l’opportunità di sottoporre a nuova verifica i requisiti per l’iscrizione 

nell’app ai fini delle sostituzioni di udienza , allineandoli a quelli richiesti per i difensori d’ufficio. 

nonchè la necessità di indicare i requisiti anche per i fornitori dei servizi di cui all’app. 

Il Cpo all’esito del riferimento delibera  di sottoporre al Consiglio dell’Ordine le proposte di 

implementazione dell’app SOS Avvocati e Servizi, affinchè metta a disposizione le risorse 

economiche necessarie per provvedere ai costi di cui alla proposta allegata .  

. 

Argomento 3: tutti i componenti presenti concordano sulla necessità   di riprendere  l'attività dello 

sportello informativo relativamente a ogni questione discriminatoria legata al genere, o ad altre 

ragioni ed alle esigenze di conciliazione dei tempi di lavoro con la vita familiare. In considerazione 

della perdurante emergenza epidemiologica da Covid-19, si decide che le richieste siano  rivolte  

all'indirizzo pariopportunita@ordineavvocatibologna.net e che ad esse venga dato  riscontro tramite 

email o collegamento da remoto all'indirizzo di posta elettronica che verrà indicato nella richiesta. 

Argomento 4: La Presidente riferisce della riunione del Comitato unitario delle professioni 

dell’Emilia Romagna del 16 luglio u.s. e dell’intervento della prof.ssa Tindara Addabbo per 

illustrare il progetto pilota natalità patrocinato dall’Università di Modena e Reggio Emilia e dalla 

Fondazione Marco Biagi, il cui obiettivo è la valutazione delle politiche locali e regionali ai fini di 

individuare una base di buone prassi r raccomandazioni per le future politiche  , anche considerando 

il mutato scenario socio economico legato all’impatto della pandemia. 

All’esito del riferimento il Comitato esprime apprezzamento per il progetto è delibera  di aderire. 

 

Argomento 5:  Si discutono argomenti di interesse per la programmazione dei prossimi eventi 

formativi.. 

L'Avv. Tricarico riferisce sull'avanzamento dei lavori di preparazione del secondo corso di alta 

formazione in diritto antidiscriminatorio. 

Argomento 6   

Riferisce al Comitato l’Avv. Tricarico e allega il verbale della riunione . 

Argomento 7 

L'Avv. Tricarico chiede un approfondimento/chiarimento dei rapporti COA e CPO sulle tematiche 

di interesse anche del CPO. 

La Presidente, innanzitutto , tiene a rappresentare che nel nostro Foro pur nel particolare momento 

emergenziale, c’è grande collaborazione e armonia tra Coa e CPO , a differenza della maggior parte 

delle realtà a livello nazionale, come si è potuto accertare in sede di riunioni del CPO nazionale. Il 

nostro CPO comunque svolge tutte le funzioni assegnate ed in particolare , oltre ad agire in 

autonomia  per quanto di competenza,  formula proposte al Coa come da Regolamento ( cfr delibera 

per la tutela disabili nei protocolli ,delibera Fondo di solidarietà , ecc.) Partecipa inoltre da 

https://cpoavvocatibologna.wordpress.com/
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quest’anno ai lavori del Coa per la predisposizione dei protocolli civili e penali. .Ribadisce il ruolo 

del CPO, rassicura  di essere in costante contatto con la Presidente del Coa e di avere già esposto da 

tempo , anche per iscritto, all’ufficio di presidenza la necessità di agire in sinergia tra COA e CPO 

sui temi di comune interesse. Informa che a breve interverrà in adunanza di Consiglio  per riferire 

sui lavori del CPO e valutare insieme possibili interventi comuni.   

L'Avv. Tonini concorda sul punto e quale componente designata dal Coa si farà portatrice i sede di 

consiglio, ove necessario, delle esigenze del CPO. 

Ad ore 16.30  la riunione si conclude , fissando il prossimo incontro al  28 settembre 2020 ad ore 

14,30.   

La Presidente                 La Segretaria               

AvvTiziana Zambelli                                        Marta Tricarico 
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    del 16/10/2020 

   

 

 

Riunione del 16 ottobre 2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO  

1) Approvazione del verbale del 30 settembre  2020 
2) Programmazione eventi formativi: Caffè con il CPO 30 ottobre 2020 
3) Riunione Rete CPO E.R: organizzazione corso di diritto antidiscriminatorio 
4) Registrazione Logo CPO  
5)  Varie e eventuali 
 

Il giorno 16 ottobre  2020 , alle ore 14.15 si è riunito sulla 

piattaforma  Teams  il Comitato Pari Opportunità dell’Ordine  

degli Avvocati di Bologna, presenti  i Componenti : 
 

Avv. Tiziana Zambelli., Presidente, Avv. Marina Corona, Avv. Marinella Oliva, Avv. Carlotta 

Menniti, Avv. Martino Pioggia, Avv. Luigi De Fatico. 

Giustificati : Avv. Marta Tricarico, Segretaria, Avv. Elisabetta Alberti e Avv. Stefania Tonini. 

Argomento 1:  l’approvazione del  verbale del 30 settembre  2020 viene rinviata in assenza della 

Segretaria 

Argomento 2: Riferiscono  la Presidente , l’Avv. Carlotta Menniti e l’Avv. Marina Corona 

sull’organizzazione dell’evento , inerente i diritti umani e il ruolo dell’avvocato ed in particolare 

sull’individuazione dei relatori. Tutti i presenti sono d’accordo nell’indicazione della prof.ssa 

Susanna Mancini, ordinaria di diritto pubblico comparato dell’Università di Bologna, 

particolarmente competente in materia  ed autrice di numerose pubblicazioni in tema di 

multiculturalismo, diritti delle minoranze e parità di genere, nonché di un componente della 

Commissione diritti umani del COA . La presidente, che modererà l’incontro e l’avv. Menniti si 

assumono l’incarico di prendere contatti con i relatori.  

 Argomento 3: Riferisce la Presidente sull’argomento in esame alla prossima riunione della Rete 

CPO E.R. , alla quale ha delegato a partecipare l’avv. Marta Tricarico. Tutti i presenti, dopo ampia 

discussione, concordano sulle seguenti modalità organizzative del corso di diritto 

antidiscriminatorio , che verranno proposte alla Rete: contributo di iscrizione necessario, anche 

minimo a titolo rimborso spese segreteria; fissazione di requisiti per l’iscrizione, uniformandosi ai 

criteri stabili in materia dal CNF; candidatura della Fondazione Forense per la segreteria 

organizzativa, previa richiesta del preventivo; fissazione di un numero massimo di iscrizioni.   

Argomento 4: L’avv. Martino Pioggia  propone un preventivo, già diffuso a tutti i componenti; 

l’avv. Oliva si impegna a raccogliere altri due preventivi . Viene pertanto rinviata la decisione 

all’esito della valutazione dei tre preventivi.  

Argomento 5: Gli Avv. Menniti, Alberti e De Fatico illustrano l’attività in corso relativamente alla 

predisposizione della pagina Facebook del CPO. 
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Ad ore 15,30 la riunione si conclude, fissando il prossimo incontro per il giorno lunedì 9 novembre 

2020 ad ore 14,30.  

La Presidente 

AvvTiziana Zambelli 

 

 

 

Verbale a cura di :  

Avv. Tiziana Zambelli 
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     09/11/20 

   

 

 

Riunione del 9 novembre 2020  

 
 

ORDINE DEL GIORNO  
 
       1)Approvazione dei verbali  del 30  settembre  e 16 ottobre 2020 

2) Programmazione eventi formativi 20 e 25 novembre 

3) riunione rete ER 28 ottobre: corso diritto antidiscriminatorio 

4) Registrazione logo CPO 

5) Delibera Coa in materia di disabilità 

6) Riunione Cup Emilia Romagna 21 ottobre 2020 

7) Profili social network CPO 

8)  Varie e eventuali 
 

Il giorno 9 novembre   2020 , alle ore 14.30 si è riunito in modalità 

telematica sulla piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari 

Opportunità dell’Ordine degli Avvocati  di  Bologna, presenti  tutti  i  

Componenti  :  
Presiede: Avv.Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

Argomento 1:  si approvano i  verbali del 30 settembre e 16 ottobre 

Argomento 2:  Il Comitato si confronta sui temi da approfondire nei prossimi eventi “un caffè con il 

CPO”, per il 20 novembre si propone ed approva il caffè “Le azioni positive del CPO in materia 

antidiscriminatoria” Moderazione Avv. Marta Tricarico interventi della Consigliera Regionale di 

parità Sonia Alvisi e Avv. Maria Virgilio del Foro di Bologna; per il 25 novembre si propone e 

approva il Caffè: “L'impatto della Pandemia sulla Violenza di Genere” interventi della Dott.ssa 

Lucia Russo Procuratore Aggiunto della Procura della Repubblica di Bologna 

e Avv. Elena Tasca Foro di Bologna. Si propone la moderazione all'Avv. Alberti la quale ringrazia 

ma declina in quanto impossibilitata per tale data. Si delibera quindi i saluti della Presidente e la 

moderazione dell'Avv. Marta Tricarico.   

 L'Avv. Marina Corona riferisce di aver avuto conferma dalla Fondazione Forense Bolognese delle 

date: 10 dicembre 

Argomento 3: L'Avv. Marta Tricarico riferisce della riunione e si allegano i verbali delle riunioni 

della Rete del 19 e 28 ottobre  

Argomento 4:  In attesa di ulteriore preventivo si delibera di rinviare la decisione sul punto 

Argomento 5: L'Avv. Zambelli riferisce in merito al progetto “Bologna oltre le barriere” attuato 

dalla onlus Io sto con , insieme con il Comune di Bologna , per favorire la mobilità delle persone 

disabili a mezzo di autovetture in comodato equipaggiate all’uopo. Iniziativa utile anche per gli 
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utenti della Giustizia. Propone di aderire al progetto e   sottopone al comitato il testo della delibera . 

Il Comitato ringrazia la Presidente e  approva 

Argomento 6: La Presidente riferisce in merito alla riunione e in particolare  sul Progetto Natalità 

.Ricerca e sperimentazione per promuovere politiche a favore della natalità, genitorialità e 

conciliazione,  Progetto Pilota, con particolare attenzione alle dinamiche relative al genere,  ai fini di 
individuare una base di buone prassi e raccomandazioni per le future politiche anche considerando il 
mutato scenario socio economico legato all’impatto della pandemia . 

. 

Argomento 7: Gli Avv. Menniti e De Fatico riferiscono circa le modalità individuate per l'elaborazione 
della pagina Facebook del Comitato, riservandosi di presentare il progetto a breve. 

Argomento 8: Si delibera di dedicare il Caffè del 10 dicembre  alla  GIORNATA 

INTERNAZIONALE DELLE PERSONE CON DISABILITA' ( 3 dicembre ) , anche per esporre le 

azioni positive poste in essere dal Comitato e in particolare il progetto Bologna oltre le barriere . Si 

incarica dell’organizzazione e la moderazione dell'evento l’Avv. Pioggia. 

La Presidente e l'Avv. Stefania Tonini riferiscono della delibera del COA del 14 ottobre sulle istanze 

del CPO, si allega l'estratto relativo. 

Ad ore 17.30 la riunione si conclude 

La Presidente                 La Segretaria               

AvvTiziana Zambelli                                          Marta Tricarico 
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Riunione del 18 novembre 2020  

 
 

ORDINE DEL GIORNO  
 
       1) Progetto CNF “Tanti fili, Una Rete” 

Il giorno 18 novembre   2020 , alle ore 14.30 si è riunito in modalità 

telematica sulla piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari 

Opportunità dell’Ordine degli Avvocati  di  Bologna, presenti  tutti  i  

Componenti  ad eccezione dell'Avv. Tonini assente Giustificata :  
Presiede: Avv.Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

Argomento 1:  Le Avvocate Tricarico e Oliva sottopongono al Comitato il testo del progetto per la 
realizzazione del Video da inviare come contributo per il Comitato Pari Opportunità di Bologna, 
nell’ambito dell’iniziativa “Tanti fili una Rete” promossa dal Consiglio Nazionale Forense per la staffetta 
digitale, in occasione della giornata internazionale per l’eliminazione della violenza contro le donne.  I 
video verranno pubblicati il 25 novembre sul canale You Tube del CNF. 

Propongono che ogni componente realizzi un video con un argomento e successivamente l'Avv. Oliva si 
rende disponibile ad effettuare il Montaggio e l'invio al CNF. 

Il Comitato approva e ringrazia. Si delibera il Testo così come proposto dalle Avv. Te Tricarico ed Oliva 
ad eccezione della parte sulla Vittimizzazione secondaria su cui la Presidente inserisce il proprio 
contributo. 

L'avv. Oliva, considerati i tempi brevissimi chiede, approvati i testi , di inviare entro oggi il contributo di 
ciascuno. 

L'avv. Menniti rappresenta di non poter partecipare per esigenze personali e familiari. 

L'avv. Tricarico ribadisce l'importanza dell'evento, nell'ambito delle funzioni del Comitato così come 
individuate anche dal CNF che già nel 2013 dichiarava , attraverso la Commissione Pari Opportunità, di 
partecipare alla Giornata internazionale contro la violenza sulle donne.  

 

Si delibera di realizzare i contributi video da inviare alla Avv. Oliva che provvederà al montaggio e   alla 
realizzazione del Video e successivamente all'invio al CNF che deve avvenire entro il 20 pv. 

Ad ore 17.30 la riunione si conclude 

La Presidente                 La Segretaria               

AvvTiziana Zambelli  Marta Tricarico 
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Riunione del 21 dicembre 2020  

 
 

ORDINE DEL GIORNO  
 
1 ) Approvazione verbali precedenti riunioni 
2) programmazione eventi formativi 
3) app SOS implementazione 
4) Riunione Rete 14 dicembre 2020 
5) Varie ed eventuali 

Il  giorno 21 dicembre 2020, alle ore 14.30 si  è riunito in modalità telemati ca 

sulla piattaforma Teams nella sua sede il  Comitato Pari Opportunità 

dell’Ordine degli  Avvocati di Bologna, presenti tutti i  Componenti ad 

eccezione degli  Avv.ti Oliva, Alberti,  De Fatico  
Presiede: Avv.Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

Argomento 1:  il Comitato approva i precedenti verbali . 

Argomento 2:   il Comitato incarica l’Avv. Corona a relazionarsi con la Fondazione Forense Bolognese 
per individuare le date disponibili per il prossimo anno. Dopo ampia discussione si individuano i temi da 
affrontare nei prossimi caffè a gennaio (Giornata dell’Avvocato in pericolo) , Febbraio (APP ) , aprile ( 
presentazione libro)  e maggio (pena di morte)  

Argomento 3:    L’Avv. Tonini chiede se  allo stato esistano dei bandi di Cassa forense  o del CNF a cui 
accedere per le risorse necessarie. L’Avv. Oliva contattata telefonicamente che si era resa disponibile in 
precedenza a monitorare tali bandi , conferma che allo stato non vi sono. Si decide in ogni caso di 
rilanciare l’applicazione con i servizi disponibili e di approfondire nella comunicazione esterna le 
modalità di accesso e di utilizzo della App organizzando un evento formativo dedicato  

Argomento 4 L’avv. Tricarico relaziona in merito alla riunione allegando il verbale. 

Argomento 5  L’Avv. Menniti relazione sullo stato di avanzamento dei lavori per la creazione della pagina 
Facebook . 

Ad ore 17.30 la riunione si conclude 

La Presidente                 La Segretaria               

AvvTiziana Zambelli  Marta Tricarico 
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